

# Winnender Zeitung

die Tageszeitung für  den Raum Winnenden

Stadt Winnenden

## Steinkauz - Charaktervogel der Streuobstwiesen Winnenden.

Einblick in das Leben des Steinkauzes haben 32 Besucher des jüngsten Vortrags über diesen Vogel bekommen. Veranstalter waren die Volkshochschule und der NABU. Der Diplombiologe Michael Eick zeigte in seiner Diaschau Bilder über den Charaktervogel der Streuobstwiesen, wie man ihn so wohl kaum zu sehen bekommt.

Wohl fühlt sich der Steinkauz in den hiesigen Streuobstwiesen, obwohl seine ursprüngliche Heimat der Mittelmeerraum ist. Die Griechen verehrten ihn wegen seines klugen Aussehens als „Göttervogel“ der Athene, der Göttin der Weisheit.

Klar wurde auch, woher der Spruch „Eulen nach Athen tragen“ stammt, der Überflüssiges beschreibt. Dieser Eulenvogel (Athene noctua) war auf den alten griechischen Münzen abgebildet, und da Athen in alten Zeiten eine reiche Stadt war, musste man nicht noch unbedingt weiteres Geld („Eulen“) dorthin schaffen.

Weitere Streuobstwiesenbewohner und heimische Pflanzen wurden vorgestellt, und Michael Eick machte wohl jedem klar, wie wichtig der Erhalt dieser Kulturlandschaften mit seiner Artenvielfalt für den Menschen ist. Die alten Bäume mit ihren Höhlen sorgen dafür, dass sich eine reichhaltige Vogelwelt niederlassen kann, wobei Neupflanzungen für kommende Generationen genauso wichtig sind.

Auch der Kauf von Obst und Säften aus Streuobstwiesen gewährleistet das Überleben des Steinkauzes.

Artikel drucken...

Fenster schließen...